



SEGUNDA 15.VII.1968.

5583

Sartre acusa de traición al comunismo de Francia

BONN, 15 (AFP).— Jean Paul Sartre acusó al Partido Comunista francés de haber traicionado la "Revolución de Mayo" en Francia, en declaraciones publicadas hoy aquí por el semanario "Der Spiegel".

El filósofo escritor francés, que no tiene pelos en la lengua, dijo en la entrevista: "En la crisis de mayo el Partido Comunista francés adoptó una actitud que no era revolucionaria, ni siquiera reformista. Se halló en estado de complicidad objetiva con De Gaulle. Se prestaron servicio mutuamente preconizando elecciones legislativas. Sabiendo que iban a sufrir una vergonzosa derrota electoral, lo aceptaron, porque no querían tomar el poder a ningún precio".

Sartre explicó esa negativa por dos razones: La una porque los comunistas sabían que la izquierda era incapaz de honrar las promesas arrancadas por los obreros al régimen de Gaulle, que ha de debatirse con las dificultades econó-

micas y sociales subsiguientes a la crisis.

La otra razón es que los comunistas, afirmó Sartre, han preparado desde hace 40 años estrategias revolucionarias adaptadas a los países pobres, pero no se han preguntado nunca cómo hacer la revolución en los países industriales evolucionados. Por lo demás, añadió el escritor, el Partido Comunista francés también esté "amaestrado", a no poner en tela de juicio el reparto del mundo efectuado en Yalta.

Sartre reconoce que la política exterior del general De Gaulle puede "aparentemente convenir a la Unión Soviética y a los países socialistas", pero afirma que no es "progresista", sino verbal. Si los co-

munistas franceses, añadió, no han denunciado la verdadera naturaleza de aquella política es porque carecen de ideas personales al respecto y prefieren ir a remolque de Moscú.

Sartre denuncia la actividad sindical comunista de evitar el acercamiento con los estudiantes que pueden servir de "colonizador" de una revolución, aun cuando ésta solamente la pueden hacer, afirmó, los obreros.

"Porque los obreros —dijo Sartre— disponen del arma absoluta que es la cesación de la producción, que paraliza el sistema enteramente". El escritor prevé posibilidades de acción común entre estudiantes y obreros en el futuro.

Sobre la idea de la participación preconizada por el Gobierno francés, Sartre opinó que se reducirá a poca cosa. "Terminará por parecerse —añadió— a los consejos de empresa creados en 1945, que no eran enteramente inútiles, pero que no modificaron el sistema".

Sartre acusa de traición al comunismo de Francia. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sartre acusa de traición al comunismo de Francia. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)